

juillet 1866

(Circulaire.)

ARCHEVÊCHÉ DE QUÉBEC,  
14 Juillet 1866.

MONSIEUR LE CURÉ,

Un incendie terrible vient de détruire une grande partie de la ville de Portland, et de priver de demeure près de cinq mille familles. Monseigneur Bacon, Evêque de cette ville affligée, m'écrira pour me faire connaître la perte immense faite par les catholiques dans ce désastre, et pour solliciter, en leur faveur, le secours des catholiques du diocèse de Québec. Bien que des collectes aient été faites récemment dans nos paroisses, pour le denier de Saint Pierre et pour l'œuvre du Bon Pasteur, je ne puis hésiter un instant à demander qu'il en soit fait une nouvelle pour nos frères malheureux de Portland. La charité, qui est pour ainsi dire inépuisable chez notre peuple, ne peut manquer de l'encourager à contribuer de tout cœur au soulagement d'une si grande infortune.

Pour arriver aussi promptement que possible au but désiré, vous voudrez bien annoncer à vos paroissiens, le premier dimanche après la réception de la présente, que, le dimanche suivant, il sera fait une quête dans votre église pour les incendiés de Portland. Ceux d'entre eux, qui n'auraient pas d'argent à donner à la quête, pourraient être invités à y suppléer, en vous remettant quelques effets dont ils peuvent le plus facilement disposer. Ces effets seraient ensuite vendus comme ceux de la quête de l'Enfant Jésus, et l'on joindrait le produit de la vente aux contributions en argent.

Je vous prie d'accompagner votre annonce de la lecture de la lettre de Mgr. Bacon et de la mienne, et d'y joindre quelques paroles propres à bien faire apprécier à votre peuple tout le mérite de la bonne œuvre qui lui est proposée.

Il est à désirer que le montant de la collecte parvienne à l'Archevêché, avant l'expiration du mois d'Août prochain.

Je demeure avec un bien sincère attachement,

Monsieur,

Votre très humble et très obéissant serviteur,

† C. F. ÉVÊQUE DE TLOA,

*Administrateur.*